

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti, dapat disimpulkan bahwa media video tutorial penulisan lamaran kerja dapat dikembangkan untuk peserta didik kelas XII. Hasil dari evaluasi formatif yang dilakukan oleh peneliti terhadap ahli media, materi, serta uji coba peserta didik, diperoleh hasil bahwa video tutorial penulisan lamaran kerja ini masuk ke dalam kategori layak. Hal ini terlihat dari validasi ahli media dengan persentase sebesar 80.76% yang berarti layak, dan validasi ahli materi dengan persentase sebesar 85% yang berarti sangat layak, serta uji coba terbatas terhadap 10 orang peserta didik kelas XII dengan persentase sebesar 83% yang berarti layak.

Penelitian yang dilakukan oleh peneliti hanya sampai pada tahap pengembangan saja, karena terbatasnya waktu dan biaya serta tujuan awal penelitian hanya mengembangkan media yang dapat digunakan untuk media pembelajaran.

Video tutorial penulisan lamaran ini terbagi ke dalam tiga segmen. Segmen pertama menjelaskan tentang alur seleksi berkas lamaran kerja dan elemen yang terdapat pada lamaran kerja, segmen

kedua menjelaskan tentang CV dan elemen-elemen yang ada di dalamnya, serta segmen ketiga menjelaskan tentang dokumen penting yang perlu dilampirkan pada lamaran kerja.

B. Implikasi

Video yang dibuat oleh peneliti ini perlu dikembangkan lagi pada penelitian selanjutnya, karena video yang telah dihasilkan memiliki banyak kekurangan (seperti yang terdapat pada keterbatasan penelitian), dan perlu dikembangkan lagi sesuai dengan data dan tahapan model penelitian ADDIE dalam metode *Research and Development* (RnD).

Video tutorial penulisan lamaran kerja ini memberikan implikasi kepada guru BK dan peserta didik. Dengan adanya video tutorial ini dapat membantu guru BK dalam memperoleh media yang lebih menarik untuk menunjang kegiatan bimbingan klasikal di dalam kelas, serta membantu guru BK dalam memberikan informasi mengenai lamaran kerja dan juga perangkatnya kepada peserta didik.

Bagi peserta didik, video tutorial ini dapat membantu dan mempermudah dalam memahami materi mengenai lamaran kerja dan hal-hal yang menyangkut di dalamnya. Selain itu, adanya video ini dapat membantu peserta didik dalam mendapatkan gambaran atau

contoh yang lebih nyata mengenai bentuk lamaran kerja dan perangkatnya.

C. Saran

1. Penelitian ini dapat dilanjutkan untuk penelitian selanjutnya sampai pada tahap implementasi dan juga evaluasi, sehingga dapat mengetahui manfaat serta keefektifan media video tutorial ini jika diimplementasikan dalam kelas besar.
2. Untuk penelitian selanjutnya, perlu dilakukan penelitian pengembangan video tutorial penulisan lamaran kerja dengan menggunakan aplikasi pembuat lamaran kerja dan CV kreatif, sehingga contoh yang dikembangkan lebih beragam dan menarik serta dapat menumbuhkan kreatifitas peserta didik dalam membuat lamaran kerja.
3. Untuk penelitian selanjutnya, perlu dilaksanakannya uji coba *pilot test* pada peserta didik untuk mengukur kelayakan media yang telah dihasilkan, dengan melakukan 3 kriteria pada teori uji coba *pilot test*.
4. Dalam pembuatan video, diperlukan kesesuaian antara video yang dihasilkan berdasarkan dengan data-data yang telah diperoleh, sehingga video yang dihasilkan dapat digunakan dengan maksimal.

5. Soal untuk uji coba *pilot test* diukur reliabilitasnya, sehingga hasil dari soal tersebut mendapatkan validitas yang sesuai.
6. Media ini dapat digunakan sebagai media pendukung dalam kegiatan bimbingan klasikal mengenai informasi lamaran kerja, CV dan dokumen penting lainnya yang perlu dilampirkan pada lamaran kerja, dan juga dapat digunakan dalam kegiatan bimbingan kelompok dengan pembahasan mengenai lamaran kerja, ketika penelitian diteruskan ke tahap implementasi dan evaluasi, sehingga media video tutorial yang dihasilkan sesuai dengan tahapan penelitian yang ada (ADDIE).